
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Dienstag, 10.02.2015, 

Alte Schule, Zum Kirchweg 3 

 

 

Beginn: 19:00 Ende: 22:45 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Svenja Brandherm  

  

Matthias Klundt  

  

Sven Klundt  

  

Oliver Kopf  

 

CDU 

  

Walter Klundt  

  

Dorothea Müller  

  

Jürgen Stentz  

 

FWG 

  

Michael Dürphold  

  

Wolfgang Freiermuth  

  

Luis Gonzalez Casin  

 

Vorsitzender 

  

Gerhard Becker  

 

Schriftführer/in 

  

Marion Hartmann  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Ralf Haug entschuldigt 

 



 

 

Frau Dorothea Müller begrüßte alle Anwesenden. Diese waren Einwohner, Herr Oberbürgermeister 

Schlimmer, Herr Geib und Frau Bolliner vom Hauptamt; Herr Kohl von der Presse und Frau Nägli 

Referentin zu Top 3. 

 

Es wurde festgestellt, dass die Tagesordnung jedem zugestellt wurde. Aufgrund von 

Terminüberschneidungen des Oberbürgermeisters wurde auf seinen Antrag die Einwohnerfragestunde 

zurückgestellt und es wurde begonnen mit Top 2 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Wahl und Verpflichtung eines 2. stellv. Ortsvorstehers/in 

  

3. Information zum Sachstand stadt.weiter.bauen. im Rahmen der Landesgartenschau 2015  – 

Umsetzung des Themenbereichs „stadt.land.vernetzen.“ 

Vorlage: 610/333/2014 

  

4. Baulandstrategie zur nachhaltigen Siedlungsentwicklung der Stadt und ihrer Stadtteile; 2. 

Erfahrungs-/ Statusbericht zur Baulandstrategie 

Vorlage: 610/315/2014 

  

5. Versetzung/Umsetzung Ortsschild Mörzheim 

  

6. Neubestellung Gläser 

  

7. Sachstand Bepflanzung LGS 2015 

  

8. Infobrief der Gemeinde 

  

9. Informationen 

  

10. Wünsche und Anträge 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Hier gab es keine Wortmeldungen.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Wahl und Verpflichtung eines 2. stellv. Ortsvorstehers/in 

 

Frau Brandherm schlug Herrn Oliver Kopf als 2. Stellv. Ortsvorsteher für Mörzheim vor.  

 

Herr Kopf nahm den Wahlvorschlag an. Da keine weiteren Vorschläge eingingen, wurde nun die 

geheime Wahl vollzogen 

 

Herr Oberbürgermeister Schlimmer wertete die Stimmen aus, und Herr Oliver Kopf wurde mit 10 Ja- 

Stimmen einstimmig gewählt.  

 

Herr Oberbürgermeister Schlimmer ernannte Herrn Kopf zum Ehrenbeamten ernannt und verlas die 

Ernennungsurkunde. Ebenso wurde die Vereidigung von Herrn Kopf vorgenommen.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Information zum Sachstand stadt.weiter.bauen. im Rahmen der Landesgartenschau 2015  – Umsetzung 

des Themenbereichs „stadt.land.vernetzen.“ 

 

Frau Müller übergab das Wort an Frau Nägeli. 

 

Frau Nägeli stellte das Konzept anhand einer Beamer Präsentation vor. 

 

Als Punkte sind hier festzuhalten: 

 

Es werden Flyer ausgelegt im OVB, Kindergarten, Bäcker, Metzger etc.  Der Fachliche Fragebogen 

sollte von sog. Akteuren ausgefüllt werden zb. Ortsbeiratsmitglieder, Pfarrer, Vereinsvorsitzende , 

Geschäftsleute, Gastronomen, Weinprinzessin etc. 

 

Rückmeldungen werden ausgewertet und im Juli 2015 sollen diese anhand einer Collage auf der LGS 

ausgestellt werden. 

 

Auf der Internetseite: swb.landau.de kann man sich für einen Newsletter registrieren lassen. 

 

Frau Müller möchte folgende Akteure festlegen: 

o Ortsbeirat 

o Kath. Pfarrer und Pfarrgemeinderat 

o Evang. Pfarrer und Presbyterium 

o Geschäftsleute und Gastronomen 

o Personen mit Unterkünften für Feriengäste 

o Kita 

o Weinprinzessin 

o Jugendtreff 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Baulandstrategie zur nachhaltigen Siedlungsentwicklung der Stadt und ihrer Stadtteile; 2. Erfahrungs-/ 

Statusbericht zur Baulandstrategie 

 

Frau Müller stellte fest, dass die Sitzungsvorlage jedem zugegangen ist. Der Sachverhalt wurde 

nochmals kurz erläutert. 

 

Herr Kopf monierte, dass immer noch die Musterkaufverträge und die Interessentenliste für Bauplätze 

die Herr Kieser vom Stadtbauamt versprochen hatte fehlen. 

 

Es wurde mitgeteilt, dass von Seiten des Ortsvorsteherbüros eine Liste mit Bauinteressenten geführt 

wird. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Versetzung/Umsetzung Ortsschild Mörzheim 

 

Von Herrn Dürphold wurde in der Sitzung am 20.11.2014 der Vorschlag eines Bürgers eingebracht, 

das Ortsschild Mörzheim, Ortseingang Friedhof zu versetzten. 

 

Hier sei es kürzlich schon zum 2. Mal zu einem Unfall mit Kfz und Fahrrad gekommen. Ein Unfall 

war mit tödlichem Ausgang.  

 

Frau Müller nahm sich dieser Thematik an und unterrichte den Ortsbeirat über den Sachstand. 

 

Es wurden mehrere Gespräche mit dem Ordnungsamt geführt 

 

1. Hier ist man zu nah an der Ortsbebauung 

2. würde dies dann im Bereich der L 510 stehen. 

 

Eine Umsetzung des Ortsschildes ist daher nicht möglich.  

 

Als Alternative wurde das Warnschild 101 vorgeschlagen, ein weißes Dreieck mit rotem Rand und 

einem schwarzen Ausrufezeichen. 

 

Herr Doll (Ordnungsamt) muss diesen Vorgang anordnen und dieser wird an das LBM Speyer 

weitergeleitet. 

 

Herr Stentz vertrat die Auffassung, dass man hier nochmal nachhaken sollte, ob man das Ortsschild 

nicht doch versetzen kann. In der Impflinger Straße wurde das Ortsschild auch aus Sicherheitsgründen 

versetzt, ebenso von Ilbesheim herkommend. 

 

Herr Gonzales wollte wissen ob der Friedhof zur Bebauung gehört. 

 

Herr Kopf gab zu bedenken, dass man doch den Schilderwald abbauen sollte und mit diesem 

Warnschild 101 komme ja wieder eines hinzu. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Neubestellung Gläser 

 

Frau Müller teilte dem Ortsbeirat mit, dass ein Angebot der Firma Weißgerber aus Ramberg vorliege, 

und die Vereine diesbezüglich angeschrieben wurden. 

 

Bislang habe man 3 Rückmeldungen. 

 

Herr Stentz teilte mit, sollte die Bestellmenge zu gering sein, sollte man die Vereine nochmal darauf 

ansprechen. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Sachstand Bepflanzung LGS 2015 

 

Die Vorsitzende lobte die bisherige Arbeit und Arbeitseinsätze. 

 

Es wurden bisher 1000 Blumenzwiebeln in die Böschung am Friedhof gesetzt und 100 

Bodendeckerrosen. Eine Spezialfirma hat auch nochmal Blumenzwiebeln in ein Blumenschmuckband 

gepflanzt. 

 

Im Frühjahr soll ein Band mit Sommerblumen eingesäht werden. 

 

In der Heuchelheimer Straße werden auf das Budget des Grünflächenamtes die Walnussbäume 

aufgeastet und die Weiden entfernt werden. Auch wird die Verengung in der Impflinger Straße 

bepflanzt werden. 

 

Der Gemeindearbeiter sollte die Böschung am Friedhof mähen, bevor die Blumenzwiebeln austreiben. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 8. (öffentlich) 

 

Infobrief der Gemeinde 

 

Frau Müller schilderte dem Ortsbeirat die Problematik des Dorfbriefes. 

 

Der Arbeitsaufwand sei für das Sekretariat sehr hoch.  

 

Es wurde folgendes beschlossen: 

 

 Ein Redaktionsschluss wird eingeführt  an den sich zwingend zu halten ist. Spätere Meldungen 

werden nicht mehr berücksichtigt. Deadline ist immer der 15. Dies wäre für den Brief 

April/Mai der 15. März 2015 usw. 

 Nur noch digital, keine Postwurfsendungen mehr 

 Privat- und Kleinanzeigen sollen weiterhin Bestandteil des Briefes bleiben 

 Die Sitzungstermine des Ortsbeirates sollen aufgeführt werden mit entsprechender 

Tagesordnung 

 Termine der Vereine und der Prot. Kirchengemeinde werden nochmals separat im Infobrief 

aufgeführt. Trotz Flyer der Vereine und des Gemeindebriefes der Pfarrei. Dies soll so erhalten 

bleiben wie bisher. 

 

Fazit: Am Infobrief der Gemeinde sollen keine Veränderungen vorgenommen werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 9. (öffentlich) 

 

Informationen 

 

 Die Vorsitzende erläuterte den Rücklauf der Prioritätenliste 2015 mit den Vermerken der 

Fachämter. 

 

Es müsste an das Fachamt weitergegeben werden, dass der Hordtweiher und das 

Pappelwäldchen 2 getrennte Objekte sind. 

 

Desweitern wurde der Bedarf eines DGH mehrfach mitgeteilt. Dies sei laut Aussage des 

Ortsbeirates bestimmt schon 12-14 Jahre her. 

 

 Überwuchs Am Großgarten 20. Dieser Sachverhalt wurde weitergeleitet an das Ordnungsamt 

der Stadt Landau. Sachbearbeiter Herr Scholly. 

 

 Zum Thema „wiederkehrende Beiträge“ wollte Herr Kopf die genaue Berechnungsgrundlage 

haben, welche ihm Frau Müller auch vorlegen konnte. Trotzdem wurde festgehalten, ob es 

nicht sinnvoll wäre in die nächste Sitzung Herrn Joritz vom Rechtsamt und Herrn Kaiser vom 

Stadtbauamt einzuladen. 

 

 Stromversorgung ; Kabelverlegung durch die Energie Südwest. Hier regte Herr Kopf an, dass 

alle Fraktionen zusammen zu diesem Thema einen Antrag stellen. 

 

 

 

 Renovierungsarbeiten OVB 

 

Die beiden Räumlichkeiten neben dem Sitzungssaal wurden mit einem neuen Bodenbelag 

versehen und die Stromleitungen wurden neu verlegt. 

 

Es wurde einstimmig beschlossen,  ein Regalsystem für den Lager-/Archivraum und eine 

Küchenzeile für die Teeküche anzuschaffen. 

 

Diese Vorgehensweise wurde von Frau Müller bereits mit Herrn Degen von der 

Kämmereiabteilung durchgesprochen. Jedoch ist hier ein Ortsbeiratsbeschluss notwendig. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 10. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

 Frau Müller unterrichtete den Ortsbeirat darüber dass die Aussage von Herrn Erdelij über den 

Preis des Heckenschnittes von 0,03 Cent/m korrekt ist. 

 

 Frau Katrin Flick stellte den Antrag, dass die Pfadfinder am 19.09.15 den Grillplatz für 25,00 

für einen Elternabend nutzen dürfen. Der Ortsbeirat stimmte einstimmig zu. 

 

 Die Vorsitzende informierte darüber, dass im Zuge der LGS 2015 im September ein 

Blumenkorso geplant sei. Die Kosten für den Ortsteil würden sich auf ca. 300 bis 400 € 

belaufen. 

Der Ortsbeirat befürwortete dies. 

Man bräuchte hierfür: 

1. Traktor und Rolle 

2. Helfer für die Aufbauten und Schweißarbeiten und Grundgerüst 

3. Motiventwurf (Günther Roth) 

 

Im nächsten Infobrief sollten die Bürger aufgerufen werden zum Helfen bzw. Wer sich bereit 

erklären würde Blumen zu stecken. 

 

 Herr Dürphold informierte den Ortsbeirat darüber, dass der Arbeitskreis Verkehr die 

Anträge von Mörzheim und Wollmesheim für die 30 km/h Begrenzung auf „Eis“ 

gelegt habe. Der Sachverhalt liege bei Gericht zur Entscheidung. 

 

 Herr Walter Klundt regte eine Flurbegehung des Ortsbeirates an. Als Termin wurde 

der 15.März 2015 festgehalten; Treffpunkt 9.00 Uhr am Rathaus. 

 

 Herr Kopf regte an, dass man die Firma MBM zur Thematik Internet einladen sollte. 

Ebenso sollte man in Dammheim nachfragen wie hier die Erfahrungen sind. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 6. Sitzung des Ortsbeirates Mörzheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

10.02.2015 umfasst 12 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 18. 

 

 

 

Vorsitzender: 

Gerhard Becker 

 

  

 

 

Schriftführerin: 

Marion Hartmann 
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